
 
 
Sankt-Martini-Post August - September 2023 
 
Liebe Eltern!  
Heute bekommen Sie die erste Martini-Post in diesem Schuljahr. Regelmäßig-alle 1-2 
Monate- erhalten Sie darüber aktuelle Informationen aus dem Schulleben. 
 
Umbaumaßnahmen  
Um dem stetig wachsenden Bedarf an Betreuungsplätzen gerecht zu werden, wurden 
in den Sommerferien einige kleinere bauliche Maßnahmen ergriffen: Unter anderem 
gab es einen Durchbruch für die Erweiterung der Mensa. Neue Regale für die 
Schultornister sind bestellt, die im Flur aufgestellt werden dürfen und so mehr Platz in 
den Räumen schaffen. Außerdem wurde ein Teil unseres Foyers abgetrennt, um dort 
einen kleineren Differenzierungsraum zu schaffen, der u. a. für Kleingruppenarbeit, für 
Besprechungen und für die „Lesepause“ genutzt wird sowie im Betreuungsbereich als 
„Ruhe-Oase/ Chill-Raum“. Wir nennen ihn „Martini-Zimmer“. Diese Maßnahmen haben 
kurzfristig für etwas Abhilfe bei der Platznot gesorgt, so dass wir alle Kinder in der 
Betreuung aufnehmen konnten. Allerdings sind dies lediglich kurzfristige 
Interimslösungen. Eine umfassende Sanierung und Erweiterung der Martinischule ist 
dringend nötig.  
 
Tafelwasser-Automat (siehe Fotos) 
Wir freuen uns, dass wir zum Schulstart unseren neuen Tafelwasser-Automaten 
einweihen konnten. An diesem dürfen sich alle Menschen unserer Schulgemeinschaft 
mit frischem, gekühltem Trinkwasser versorgen. Jedes Schulkind hat eine Trinkflasche 
durch die Stadtwerke gespendet bekommen. 
 
Neu im Team  
Mit Beginn dieses Schuljahres haben wir einige neue Menschen in unserem Team: 
Unser Hausmeister Bastian Overhoff ist nun ganz offiziell an unserer Schule. 
Katharina Schneider, unsere Lehramtsanwärterin, ist bereits seit Mai dabei. Als 
Schulbegleiterin ist neben Lisa Klemusch und Leon Loosen auch Maren Wiethoff im 
Einsatz. Jule Giesen ist als FSJ-Praktikantin (Freiwilliges Soziales Jahr) täglich und 
Lukas Saers ist als FOS-Praktikant (Fachoberschule) 3 Tage vormittags im Unterricht 
und mittags in der Betreuung. Auch das Betreuungsteam hat „Nachwuchs“ bekommen. 
Als Ergänzungskräfte sind Ilirjan Picari und Claudia Saris-Verheyden dabei, als 
Praktikantin: Hannah Peters, als Küchenkraft: Michaela Quante und als 
Hauswirtschaftskraft: Maria Spät. Alle diese Menschen haben sich gut in das Team 
eingelebt und sind eine wertvolle Unterstützung für unsere pädagogische Arbeit! 
Herzlich Willkommen an Bord!  

 
Einschulungstag (siehe Fotos) 

Am Dienstag, dem 8.8.23 wurden 48 Schulneulinge eingeschult. Wir starteten mit 
einem schönen Einschulungsgottesdienst mit dem Motto „Eine Tüte voller Wünsche“. 
Danach wurden die Erstklässler unter Applaus mit ihren Eltern und Geschwistern durch 
das Spalier der 3. und 4. Klassen in die Turnhalle geführt. Unter der musikalischen 



Begleitung von Britta Rattmann und dem traditionellen „Herzlich willkommen“ durch 
die Patenklassen wurden die Gäste und Kinder auf unsere kleine Feier eingestimmt. Der 
hochkonzentrierte „Cup-Song“ der Klasse 2a unter Antonia Wageners Regie und der 
„Tinto-Rap“ der Klasse 2b mit Elke Jonat boten viel Gelegenheit zum Mitmachen. Ganz 
stolz nahmen anschließend die Patenklassen ihre Paten in Empfang und begleiteten sie 
zu ihrer ersten Unterrichtsstunde mit den beiden Klassenlehrerinnen Simone Thyssen 
(1a) und Britta Rattmann (1b). Die Cafeteria auf dem Schulhof wurde traditionell 
durch die Eltern der zweiten Schuljahre organisiert. Ein dickes Dankeschön an alle, die 
zu diesem schönen Einschulungstag beigetragen haben.  

Stromaktionstag (siehe Fotos) 
Für die vierten Schuljahre fand am 17. August der Projekttag „Strom und Wärme aus 
der Sonne“ mit Herrn Schultz statt. Ein sehr spannendes Projekt, bei dem die Kinder 
aktiv werden konnten und vieles ausprobieren durften. Herr Schultz hat die 
physikalischen Sachverhalte sehr anschaulich und altersgerecht erklärt und das Thema 
im wahrsten Sinne des Wortes „begreifbar“ gemacht. Kinder und Lehrerinnen waren 
begeistert. Wir haben dieses Feedback schon an die Stadtwerke weitergegeben und 
hoffen, dass sie dieses Projekt weiter fördern, so dass es auch im nächsten Schuljahr 
wieder kostenlos für die Kinder angeboten wird. Danke an Maike Bollen und Julie 
Zoet, die das Projekt mit ihren Klassen begleitet haben. 

I-Dötzchen Fotoaktion  
Wie in den vergangenen Jahren auch wurden unsere „I-Dötzchen“ klassenweise von der 
RP fotografiert. Die Fotos erscheinen am 26.09.23 in einer Sonderbeilage.  

Ausflug Klasse 3 (siehe Fotos) 
Die Kinder der Klassen 3a und 3b erlebten am 7. September einen tollen und vor allem 
sehr lehrreichen Tag auf dem REUBAHO-Bauernhof in Vernum. Hier wurden Kartoffeln 
geerntet und zu Reibekuchen verarbeitet. Außerdem konnte nach Herzenslust in der 
Spielscheune und auf dem Hof gespielt werden. Der Ausflug ließ sich wunderbar 
fächerübergreifend in den Sachunterricht (Kartoffel) und den Deutschunterricht 
(Rezepte) einbinden. Vielen Dank an die begleitenden Eltern und die reibungslose 
Organisation der Fahrgemeinschaften. Herzlichen Dank an die beiden 
Klassenlehrerinnen Simone Meerkamp und Alexa Baumann für die schulische 
Organisation und Katharina Schneider als Begleitung.  

Kinderparlament (siehe Foto)  
Neues Schuljahr-neues Kinderparlament. Alle Klassen haben ihre Klassensprecher und 
Klassensprecherinnen gewählt und das neue Team trifft sich unter der Leitung von Nina 
Hegmans regelmäßig, um Belange zu besprechen und zu diskutieren, die aus dem 
wöchentlichen Klassenrat in jeder Klasse herangetragen werden.  Vielen Dank auch an 
Simone Meerkamp, die das Protokoll führt, welches im Foyer unserer Schule aushängt. 

„Tag der offenen Tür“ (siehe Fotos) 
Alle Jahre wieder waren am Samstag, dem 9. September unsere Schulneulinge 24/25 
zu Besuch in der Schule. In den Klassenräumen der beiden ersten Schuljahre gab es 
Stationen zum „Zahlenland“ und „Buchstabenwald“. Im Foyer waren die „Wasser-



Forscher“ am Werk, das Kinderparlament wurde vorgestellt und auf dem Schulhof 
konnte Material aus dem Spielehäuschen ausprobiert werden. In der Turnhalle war ein 
Bewegungsangebot aufgebaut. Vielen Dank an alle, die den Kindern einen so schönen 
„Schnuppertag“ bereitet haben.  

Radcheck (siehe Fotos)  
Am 14. September wurden, wie jedes Jahr, die Räder der Kinder auf 
Verkehrstauglichkeit überprüft. Leidiges Dauerthema ist der falsche Sitz des 
Fahrradhelmes. Gutes Zeichen: Nur wenige Fahrräder hatten kleinere Mängel. Zur 
Erinnerung: Im 1. und 2. Schuljahr sollen die Kinder unserer Schule nur in Begleitung 
eines Erwachsenen mit dem Rad zur Schule kommen. Ab Klasse 3 auch allein, wenn die 
Eltern mit ihrem Kind den Weg gemeinsam geübt haben und es ihrem Kind zutrauen. 
Auf jeden Fall immer mit Helm und besonders in der dunklen Jahreszeit mit Licht 
und gut sichtbarer Kleidung. 
 
Probealarm 
Am 15. September gab es unseren alljährlichen angekündigten Probe-Alarm. Herr 
Hippler von der Feuerwehr war beeindruckt, wie diszipliniert sich die Klassen verhalten 
haben. Ein dickes Lob an die Kinder und die Klassenlehrerinnen für die gute 
Vorbereitung. 

Fußballspende (siehe Fotos) 
Der SV Veert hat uns einen ganzen Beutel Fußbälle gespendet. Vielen Dank dafür! 

Lese-Pause (siehe Fotos) 
Jeden Donnerstag, in der 1. Pause findet seit diesem Schuljahr die „Lese-Pause“ statt.  
Im wöchentlichen Wechsel können sich Kinder aus der jeweiligen Klasse dafür melden 
und es sich im neuen „Martini-Zimmer“ mit einem Buch gemütlich machen. Betreut 
werden sie durch Laura Gansel.  

Benefitz-Konzert (siehe Fotos)  
Am Samstag, dem 16. September fand im Martinihaus in Veert das Benefizkonzert von 
„Gentlemen on the Road“ statt. Der Reinerlös soll zugunsten unseres Zirkusprojektes 
gehen. Daher wurde im Vorfeld um Mithilfe bei der Organisation gebeten. Viele 
engagierte Eltern haben mitangepackt bei Auf- und Abbau, Grill und Getränkeverkauf. 
Eine sehr schöne Veranstaltung und sicher eine hilfreiche Unterstützung für die 
Finanzierung des Projektes. Vielen Dank an alle Helferinnen und Helfer. 

Prüfung bestanden! 
Am 19. September hat Christian Walbröhl seine Prüfung zum Pastoralassistenten 
bestanden. Herzlichen Glückwunsch! Vielen Dank an Simone Thyssen, die die 
schulische Ausbildung intensiv begleitet hat. 

Zahnprophylaxe (siehe Fotos)  



Zum letzten Mal nach vielen, vielen Jahren im Dienst hat Frau Kempkens die 
Zahnprophylaxe bei uns durchgeführt. Wir wünschen ihr einen guten und gesunden 
Ruhestand und uns eine gute Nachfolge. 

Fördervereinsitzung  
Am 20. September traf sich unser Förderverein, um zu beraten, welche Projekte und 
Aktionen in diesem Schuljahr unterstützt werden sollen. Ich nutze die Gelegenheit die 
Werbetrommel zu rühren, denn viele tolle Projekte u. a. das Zirkus-Projekt und 
Anschaffungen für unsere Kinder sind nur durch die Unterstützung des Fördervereines 
möglich. Wir freuen uns über neue Mitglieder, auch jeder kleine Beitrag zählt. Das 
Anmeldeformular finden Sie im ISY-Archiv, auf der Homepage oder können es im 
Sekretariat erhalten. Da der Vorstand zu Beginn des neuen Jahres neu gewählt werden 
muss, möchte ich bereits jetzt um eine Nachfolge werben. In dieser Rolle können Sie 
wirklich Großes für die Kinder bewirken. Ich freue mich über Menschen, die bereits 
jetzt schon Ihr Interesse bekunden. Wenden Sie sich gerne an mich oder an den jetzigen 
Vorstand. 

Feuerwehrbesuch Klasse 4a und 4b (siehe Fotos) 
Maike Bollen und Julie Zoet haben mit ihren Klassen die Feuerwehrwache in Geldern 
besucht. Hier wurde das Sachunterrichtsthema „Feuer“ mit seiner Faszination aber auch 
seinen Gefahren sehr anschaulich vermittelt. Vielen Dank an Herrn Hippler.  

 
 
Bewegungspausen-Experten 
Bewegung wird an der Martinischule großgeschrieben. Wie bereits im letzten Schuljahr 
findet immer freitags, in der 1. Pause unter Anleitung von Simone Meerkamp im Foyer 
der Schule das Treffen der „Bewegungspausen-Experten“ statt. Die dort erprobten 
Bewegungsimpulse dürfen dann die beiden Experten-Kinder im Laufe der Schulwoche 
ihren Klassenkameraden und Kameradinnen beibringen und die Lehrkräfte an eine 
kurze Bewegungspause erinnern.  
 
Ausflug Klasse 2 (siehe Fotos) 
Unsere beiden zweiten Schuljahre durften am 27. September mit ihren 
Klassenlehrerinnen Antonia Wagener und Elke Jonat einen Ausflug zum Obsthof 
Hetjens machen. Dort wurden sie herzlich empfangen und professionell durch einen 
echten Apfel-Experten „geschult“. Es gab leckeren Apfelsaft und jede Klasse durfte einen 
großen Beutel Äpfel mitnehmen. Das Highlight war die Fahrt mit dem „Apfel-Express“. 
Vielen Dank an Familie Schlickbernd-Hetjens und die Begleiter-Eltern. 
 
 
Ergebnisse der Wahlen 
Hiermit informieren wir Sie über die Ergebnisse der Wahlen zu den 
Mitwirkungsorganen, damit Sie sich bei Bedarf an die Vertreter/Innen wenden 
können.  
 
Klassenpflegschaftsvorsitzende/r   Stellvertreter/in  



1a Teresa Frank     Angelina Brinkmann  
1b Eva Nickel      Frauke Fitza 
2a Alexander Savic     Chantal Tichonenko 
2b Miriam Quinders     Katharina Borghorts  
  
3a Marina Valentin-Maghs    Martina Hörsing  
  
3b Katja Neuenhüsges     Christiane El Mansouri 
  
4a Frank Peulen      Caroline Hengstermann  
4b Marnie Loschelder     Jennifer Sieben  
   
  
Schulpflegschaftsvorsitzende: Alexander Savic   
Stellvertreterin: Jennifer Sieben  
 
Die gewählten Mitglieder der Schulkonferenz (6) sind fett gedruckt.   
 
Alle schon jetzt feststehenden Termine der Sankt-Martini-Schule finden Sie in der ISY-
App. Diese werden ständig ergänzt und aktualisiert. Bitte schauen Sie regelmäßig 
hinein. 
 
Damit wir Sie im Bedarfsfall jederzeit erreichen können, bitten wir darum, Änderungen 
der Telefonnummern zeitnah im Sekretariat und bei der Klassenlehrerin, ggfs. auch 
in der OGS und Flex, bekannt zu geben, damit alle Stellen Bescheid wissen. Vielen 
Dank! 
 
 
Wir wünschen allen Familien schöne  
und erholsame Herbstferien!  
 
 
Daniela Claßen für das Team der St. Martinischule 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 


